

奄美小学校だより

# 奄美子

令和5年10月27日発行  
 校訓…強く 正しく 最後まで  
 児童数 男子189人 女子157人 計346人  
 (R5.10.5現在)

## そして誰もが主人公

校長 中村 勝

10月1日に行われた秋季大運動会、多くの応援、参観、ありがとうございました。徒競走で倒れても最後まで頑張る姿、仲間と助け合ってバトンをつなぐ姿、応援合戦で声を振り絞る姿、多くの感動を私たちももらいました。閉会式でも述べましたが、このような頑張りをこれからの生活でしっかりと生かして欲しいと思っています。運動会を通して、2人の人物を思い出しました。一人はクーベルタン、一人は金子みすゞさんです。

クーベルタンは、近代オリンピックを作った人になります。調べてみると、オリンピックのマークもクーベルタンが草案したそうです(五つの輪は五大陸を表し、色は五つの色を使うと全ての国の国旗を表すことができるという思いから)。クーベルタンの有名な言葉は「オリンピックで大切なことは勝つことではなく参加することである。人生で大切なことは成功することではなく努力することである。」という言葉です。勝つことだけでなく、その過程や努力を大切に頑張りたいと思います。

『私と小鳥と鈴と』 金子みすゞ  
 私が両手を広げて、  
 お空はちっとも飛べないが、  
 飛べる小鳥は私のように、  
 地面を速く走れない。



私がからだをゆすつても、  
 きれいな音は出ないけど、  
 あの鳴る鈴は私のように、  
 たくさんな唄は知らないよ。

鈴と、小鳥と、それから私、  
 みんなちがって、みんないい。

また、運動会を見ながらいつも思うのが、一人一人、個性があるということです。運動が得意な子、苦手な子、かけっこが得意な子、ダンスが得意な子、最後まで頑張ることが得意な子・・・みんな違うのですが、素晴らしいと思います。一人一人の子供たちが大切にされなければなりません。個性がある中、運動会で頑張った一人一人を褒めてあげたいです。そのような中で思い出すのは、金子みすゞさんの「私と小鳥と鈴と」です。自分の良いところを知り、自信をもって一人一人が頑張りたいと思っています。

### 島くとうばなんてい日記練習(ぜんぜん、なとうらんばや)

わんや すかまや 校門なんてい わらぶんきやとう あいさつば しゅんちよ。あんすかま(ある朝) 校舎  
 ば見とうりば 高校生ぬ「すみょうらん」ち 声ば けーてい(かけて) きょうたんちよ。「くりが(これが) う  
 ちとうたんちよ(落ちていました)。奄小ぬ くうあ(子)ぬ むんち うむゆんどうろだりよん。」わんや 気持  
 ちぬ いっちゃんてい「ありがさま」ち こうろば くみてい いちゃんど(言いました)。

### 学習の習慣を

10月6日(金)～14日(土)の期間も名瀬中のテスト期間に合わせて「学習強調週間」を設けました。4月に実施した全国学力学習状況調査の結果では、平均点で見ると、本校の6年生の平均点は全国や県の平均より低い状況にありました。また、誤答の状況からは、次のような課題も見られました。6年生のみならず、日頃の学習習慣を大切にしたいものです。

- 文章の正確な読み取り
  - ・ 文章の大まかな内容は分かっていても、選択肢のキーワードに着目したり問題の条件をしっかり読み取ったりすることができず、間違えてしまうことが見られました。算数でも、計算はできても、式の意味を問う問題の間違いが目立ちました。日頃から言葉にこだわった読み取りや問題文と式の意味の関連を考える習慣を付けたいものです。
- 基礎基本事項
  - ・ 敬語の使い方の間違い目立ちました。日頃から正しい言葉遣いを習慣づけたいものです。
  - ・ 計算、式の意味、表の読み取り方の間違いも目立ちました。繰り返し練習して身に付けたいものです。
- 書く活動
  - ・ 文章を書くことについては、苦手な子が多いです。国語の学習以外でも、相手に伝わるように説明する場を設けたり条件に合わせて書いたりする習慣を身につけさせたいものです。



### 運動会の御協力、ありがとうございました。

10月1日(日)は日差しも強く、暑い中でしたが、無事に運動会を実施することができました。

今年は、半日開催ではありましたが、入場制限をかけず、児童会種目・運動会の歌や校歌の斉唱を行い、児童と保護者や地域の方々と一緒に八月踊りを踊るなど、活気あふれる運動会となりました。

保護者の皆様の御協力のおかげで、混乱もなく、子供たちの一生懸命な姿や生き生きと頑張る姿が見られ、子供たちにとっても思い出深いものとなりました。今年度は黄組の優勝となりましたが、どちらの組も、応援や運営の係も含めて、本当に素晴らしいかったです。

保護者の方々や地域の方々の御声援に厚く感謝いたします。また、最後まで、会場の後片付けを手伝っていただいた方々、誠にありがとうございました。



### 避難訓練がありました(火災予防を!“火遊び”はしない!!)

10月12日(木)の3校時に火災を想定した避難訓練を実施しました。

子どもたちは、緊急放送を聞いた後、校庭に避難し、大島地区消防組合の方から火災や地震の際の避難の仕方や、消化器の使い方などお話を聞きました。消化器については、実際に6年生の代表児童と職員の代表に実演してもらいました。

これから空気が乾燥してくる時期です。火遊びを絶対にしないことはもちろん、火の取り扱い等、各家庭でも十分話し合ってください。

- 火災の時は、窓を閉める。地震の時は窓を開ける(可能な限りで)
- 火を見つけたら、人を呼ぶ。
- 消火器を使うときは、逃げ道も確保する。外で使うときは風上から吹き付けるようにする。



### 受賞おめでとう

#### 鹿児島県図画作品展(市特選)

4年 清田 航司 6年 曾根 七海

#### 読書感想文コンクール奄美市審査会(特選のみ)

4年 大水流 愛理

#### 南日本硬筆展

【南日本書道会賞】 6年 大野 志歩

※ 奄美小学校は「学校賞」を受賞しました。

#### 【11月の生活目標】

☆ 規則正しい生活をしよう。

#### 【11月の保健目標】

☆ 健康な体をつくろう。

#### 【11月の給食目標】

☆ バランスのよい食事について考えよう。



### 【11月の主な行事予定】

- 1日(水) 学校自由参観日(2～5校時)
- 2日(木) 学校自由参観日(2～5校時)  
授業参観【発表会】  
学校保健委員会
- 3日(金) 文化の日(祝日)
- 6日(月) 学校自由参観日(2～5校時)
- 7日(火) 学校自由参観日(2～5校時)  
スクールカウンセラー来校日
- 8日(水) 奄美市小中学校音楽発表会
- 9日(木) PTA 理事・評議員会
- 14日(火) 6年修学旅行出発(16日まで)
- 17日(金) 6年休養措置日
- 20日(月) 5年宿泊学習(21日まで)
- 22日(水) 5年休養措置日
- 23日(木) 勤労感謝の日(●祝日)
- 28日(火) 校内持久走大会(低学年)  
学級PTA(低学年)
- 29日(水) 校内持久走大会(中学年)  
学級PTA(中学年)
- 30日(木) 校内持久走大会(高学年)  
学級PTA(高学年)

- ◇地域が育む「かごしまの教育」県民週間 < 1日(水)～7日(火)>
- ◇いい歯ニッコリかごしま週間 < 1日(火)～5日(日)>
- ◇歯っぴい週間 < 6日(月)～11日(土)>